

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

ELECCIONES 2017

GARANTIZAN FISCALIZACIÓN DE GASTOS

El consejero del Instituto Nacional Electoral, Enrique Andrade, afirmó que los gastos de campaña de partidos y candidatos en el Estado de México son los más fiscalizados del país. Detalló que 37 mil testigos recorren la entidad para contabilizar la propaganda de todos los partidos colocada en las calles. (REFORMA, P. 6, SANDRA GARCÍA)

COMISIÓN LEGISLATIVA QUE DA SEGUIMIENTO A LOS COMICIOS VA A LA SEGOB

El titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, recibirá este sábado a los senadores y diputados integrantes de la Comisión Especial de Seguimiento a los Procesos Electorales locales que se llevarán a cabo el domingo 4 de junio en el Estado de México, Nayarit, Coahuila y Veracruz. La reunión tendrá lugar en Bucareli a las 17:00 horas, informaron la presidenta de esa Comisión, la senadora Pilar Ortega (PAN), y su homólogo petista, David Monreal, integrante de la misma. “Hemos solicitado al titular de la Fepade, Santiago Nieto Castillo, asista el próximo lunes al Senado, a la reunión de la Comisión Especial que se realizará a las 18:00 horas”, señaló la panista. Explicó que el próximo lunes se definirán los cuatro grupos de trabajo del organismo legislativo a su cargo, para que vayan a cada uno de los cuatro estados donde habrá elecciones el 4 de junio y se entrevisten con los integrantes de los Organismos Públicos Locales Electorales. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL)

HAY HARTAZGO DE ABUSO DE PODER: UGALDE

La gente está harta del abuso del poder, del desempleo, de la corrupción; la gente quiere un cambio y lo que está a discusión en este momento es quién puede representar el cambio, afirmó Luis Carlos Ugalde, expresidente del otrora Instituto Federal Electoral. De las elecciones en cuatro estados, que habrá el domingo 4 de junio, afirmó que la del Estado de México es la que tiene más propuestas, y “nos dará luces sobre lo que será la contienda presidencial de 2018”. En entrevista, Ugalde anticipó que si el PRI pierde el Estado de México es un paso solamente y no deben darlo por descartado. Afirmó, sin embargo, que en Nayarit y Veracruz también puede haber alternancia. Advirtió que si se ganan por menos de cinco puntos, sí se podrían “judicializar” las elecciones en el Estado de México e incluso habló de la posibilidad de la anulación. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, REDACCIÓN)

NÚMEROS DEL PAN UBICAN A ANAYA “CINCO PUNTOS ARRIBA EN COAHUILA”

El PAN respeta las encuestas, pero en nuestros números Guillermo Anaya aventaja al candidato del PRI, Miguel Ángel Riquelme, y le va a ganar por más de 10 puntos, aseveró el secretario general de Acción Nacional, Damián Zepeda, entrevistado sobre la encuesta de El Financiero, en la que el panista está seis puntos por debajo. Agregó que de acuerdo con las encuestas del PAN “Guillermo Anaya está como ganador y se perfila como el próximo gobernador. Estamos seguros de que la ciudadanía va a salir a votar el día de la elección por un cambio, porque Coahuila es uno de los estados que mejor representa a una familia abusando del poder, de la corrupción, del uso político de la justicia y de todo tipo de abuso”. En tanto, Verónica Martínez, presidenta del PRI en Coahuila, aseveró que su partido le va a cerrar el paso al PAN, que pretendía hacer un corredor azul de gobernadores en el norte del país, al ganar de forma contundente la elección del 4 de junio. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 46, SUSANA GUZMÁN Y MAGALI JUÁREZ)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

CANDIDATO DEL PT DECLINA EN FAVOR DE MORENA

El candidato del PT a la gubernatura de Coahuila, José Ángel Pérez, anunció que declina su candidatura en apoyo del proyecto de Armando Guadiana, abanderado de Morena. En un mitin ante cientos de simpatizantes y ciudadanos, Pérez expresó que comparte los ideales de transformación que encabeza Guadiana, y afirmó que esta acción es el preámbulo para derrotar al PRI y al PAN el próximo 4 de junio. Al respecto, Guadiana agradeció el respaldo al candidato del PT y se congratuló con este suceso que, dijo, aportará de manera favorable a la vida democrática de Coahuila. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 20, FRANCISCO RODRÍGUEZ)

IEEM ORDENA A GOBIERNO DE ÁVILA QUE BAJE ESPECTACULARES

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ordenó al gobierno estatal que baje los anuncios de una campaña de donación de sangre que difunde a través de espectaculares por toda la entidad, al considerar que contravienen las disposiciones en materia de propaganda gubernamental y podrían incidir en el proceso electoral. El martes pasado, Morena presentó una queja ante el IEEM sobre esa campaña, en la cual el gobierno de Eruviel Ávila mimetiza los anuncios con los que promueve la donación de sangre con la propaganda de campaña del candidato priista Alfredo del Mazo. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, ISRAEL DÁVILA)

TIRAN LA TOALLA EL PAN Y PRD: OCHOA REZA

El anuncio de los dirigentes del PAN y PRD de considerar un frente opositor para las elecciones de 2018 no sólo fue una ocurrencia, sino que devela que esos partidos han tirado la toalla en la competencia presidencial, señaló Enrique Ochoa Reza, dirigente del PRI. El líder del tricolor afirmó que su partido primero resolverá los triunfos de 2017, se centrará en su Asamblea Nacional y luego, a partir de agosto, se pondrá a pensar en la elección presidencial. Sobre los comicios de este año, Ochoa Reza aseguró que ganará tres de tres gubernaturas en disputa, por lo que no está en la mesa su posible renuncia al partido. Aseguró que su misión es detener el avance de Andrés Manuel López Obrador y de Morena. Por otra parte, y a días de los comicios por la gubernatura mexiquense, el dirigente nacional de Nueva Alianza, Luis Castro, desestimó la operación de Elba Esther Gordillo a favor de la candidata de Morena, Delfina Gómez. En una reunión del aspirante priista Alfredo del Mazo con jóvenes de Nueva Alianza, dijo que el yerno de la exlideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Fernando González, irrita a los maestros de la entidad. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1, 5 Y 6, CLAUDIA GUERRERO, JORGE RICARDO Y STAFF)

DEL MAZO, EL QUE MÁS HA GASTADO EN CAMPAÑA

La coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza-PES es la que más ha gastado durante la presente campaña con 66.4 millones de pesos, de los 143 millones que ha recaudado, dio a conocer Enrique Andrade, presidente de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral. Hasta el 20 de mayo, los partidos y sus candidatos han recibido 280 millones 673 mil pesos, informó en conferencia de prensa el consejero. En este corte, Josefina Vázquez Mota, del PAN, recibió 65.2 millones de pesos mismo que gastó; Juan Zepeda, del PRD, obtuvo 37.5 millones y gastó 41.65 millones; el petista Óscar González Yáñez ha captado 17.1 millones de pesos y erogado 8.9 millones; Delfina Gómez, de Morena, registra entradas por 34.9 millones y salidas de 32.2 millones de pesos, y la independiente Teresa Castell de Oro recibió 2.3 millones, de los que gastó 1.7 millones. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, REBECA JIMÉNEZ)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

DEL MAZO QUIERE ACERCAR A MÁS JÓVENES A LA POLÍTICA; JOSEFINA PROMETE 3DE3 OBLIGATORIO

El reto es lograr que más jóvenes se interesen en la política, afirmó Alfredo del Mazo, candidato de la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza-PES al gobierno del Estado de México. El abanderado tricolor se reunió en Toluca con jóvenes de Nueva Alianza, quienes le pidieron mejorar y bajar las tarifas del transporte público, seguridad, escuelas cercanas, empleo bien pagado, apoyo a emprendedores e impartición de cursos y talleres de educación sexual. Mientras tanto, la candidata panista, Josefina Vázquez Mota, adelantó que de ser la gobernadora enviará al Congreso estatal una iniciativa que haga obligatoria y pública la declaración patrimonial, de interés y fiscal (3de3) de todos los funcionarios públicos. Añadió que en su caso, su 3de3 es totalmente transparente y pública, por eso es que dijo estar dispuesta a dar la batalla para acabar con la impunidad. Por su parte, en cierre de campaña regional en Cuautitlán, Delfina Gómez, candidata de Morena, informó que tiene cubierto 100% de las 19 mil casillas que se instalarán el primer domingo de junio. Además, Talía Vázquez Alatorre, otrora abogada de José Manuel Mireles, fundador de las autodefensas de Michoacán, se sumó a la campaña de Gómez. El exdirigente nacional del PAN, Manuel Espino, se integró a la campaña de Juan Zepeda, candidato del PRD. Declaró que la abanderada panista ya no es opción para apoyar, y llamó a los panistas a respaldar la propuesta de Zepeda. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, JUAN MANUEL BARRERA, SUZZETE ALCÁNTARA, MISAEL ZAVALA Y EMILIO FERNÁNDEZ; LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, SILVIA CHÁVEZ)

ENCUESTA/ ECHEVARRÍA ENCABEZA PREFERENCIAS EN NAYARIT

Los nayaritas perciben más cualidades en Antonio Echevarría, que en los otros siete candidatos a gobernador. Una encuesta de Grupo Reforma en vivienda, realizada a mil cinco personas con credencial para votar vigente el día de la elección, revela que si hoy fueran las elecciones para gobernador, Antonio Echevarría, representante del PAN, PRD, PT y PRS, alcanzaría 43.7% de la intención de voto. La segunda posición es para el priista Manuel Cota, quien también es postulado por el PVEM y Nueva Alianza, logrando 24.9 por ciento. El tercer lugar es para el abanderado de Morena, Miguel Ángel Navarro, con 13.3%, en tanto que el candidato independiente, Hilario Ramírez, "Layín", es el cuarto en preferencias con 11.1 por ciento. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, ROBERTO GUTIÉRREZ)

APOYAN DIRIGENTES A CANDIDATO, POR SEPARADO

El candidato de la alianza Juntos por Ti a la gubernatura de Nayarit, Antonio Echevarría, fue apoyado por los dirigentes nacionales del PAN y PRD, Ricardo Anaya y Alejandra Barrales, por separado. Barrales afirmó que están en alerta dadas las irregularidades durante el proceso electoral y defendió las alianzas entre PAN y PRD este año y rumbo a 2018. Por su parte, Anaya llamó al gobernador Roberto Sandoval a sacar las manos del proceso electoral y respetar la voluntad de los ciudadanos. Además, se difundió una conversación telefónica que habría sostenido el actual alcalde panista de Tepic con licencia, Leopoldo Domínguez, con el dirigente nacional panista, quien dice: "Voy a lanzar esta semana una campaña muy importante ahí en todo el estado, y en tu municipio, alcalde, apóyame, tengo por ahí un gasto corriente de esta situación". Al respecto, Anaya dijo: "No soy yo", y tachó el audio de absoluta mentira. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, STAFF; LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, MYRIAM NAVARRO)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

GAMBOA Y SENADORES PRIISTAS ARROPAN A COTA JIMÉNEZ

Por cuarta ocasión, el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa, acompañó al candidato del PRI al gobierno de Nayarit, Manuel Cota Jiménez, y dijo que los nayaritas requieren un hombre que esté comprometido con el futuro y la prosperidad de las mujeres y los jóvenes, que sepa qué requiere el campo, así como la industria hotelera. Cota Jiménez estuvo en Bahía de Banderas acompañado de 15 senadores. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 21, REDACCIÓN)

SFP EXONERA A CANDIDATO DE MORENA

El candidato por Morena a la alcaldía de Coatzacoalcos, Veracruz, Víctor Carranza, fue exonerado por la Secretaría de la Función Pública (SFP) tras ser acusado de fraude en Pemex. A través del oficio, la SFP confirmó que Carranza no fue inhabilitado por la compra de tubos al doble de precio cuando, en 2008, se desempeñaba como superintendente de Recursos Materiales en el Complejo Petroquímico Pajaritos. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, STAFF)

SALA SUPERIOR

INAUGURAN FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DEL TEPJF

Fue inaugurada la Feria Internacional del Libro (FIL) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la primera encabezada por la magistrada presidenta Janine M. Otálora Malassis, donde resaltó que pasar revista a los avances en materia de libertades públicas y derechos humanos es tanto como evaluar la eficacia de nuestra Constitución como instrumento normativo. “Fue muy importante que llegara esta integración en vísperas de que cumpliera sus 100 años la Constitución en febrero de este año, creo que eso nos ha llevado a una reflexión de cómo interpretar esta Constitución, cómo respetarla y cómo seguirle dando vida, pero adaptada a la evolución un siglo después”, expresó Otálora Malassis en una entrevista publicada en el canal de YouTube de Canal Judicial. La finalidad es la divulgación del conocimiento y la cultura jurídica en la sociedad a través de la distribución gratuita de publicaciones de instituciones públicas y venta de diversas casas editoriales. “Nuestro punto de vista es tener un Tribunal Abierto, y un Tribunal Abierto significa cercanía con la gente; creemos que este tipo de eventos abona precisamente a esa meta que tenemos, la idea es dialogar, que se nos critique”, explicó Felipe Alfredo Fuentes Barrera, magistrado del TEPJF encargado de la organización de la FIL. (CANAL JUDICIAL.COM, LORENA SÁNCHEZ CABRERA)

MODELO DE COMUNICACIÓN POLÍTICA, TEMA DE REFLEXIÓN PARA UNA FUTURA REFORMA ELECTORAL: DE LA MATA PIZAÑA

El magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Felipe de la Mata Pizaña, aseguró que el modelo de comunicación política es uno de los temas más complicados de analizar actualmente en el derecho electoral y que, sin duda, será motivo de reflexión por parte del legislador y del constituyente permanente, para una futura reforma más allá del año 2018. Al participar como moderador de la mesa redonda “Modelo de comunicación política. Retos y perspectivas”, De la Mata Pizaña indicó que, desde su perspectiva, no existe tal modelo, porque ello implicaría que toda la propaganda tuviera una misma línea referencial respecto de algunos elementos “y lo que más bien existen son una serie de prohibiciones

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

descontextualizadas y de parámetros, sobre todo en relación con spots electorales, pero sin analizar fuertemente el contenido”. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; AGENCIA NVM.COM, REDACCIÓN; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN)

“AHORA” APELÓ ANTE EL TEPJF “SILENCIO” DEL INE SOBRE QUEJA CONTRA EL PRI EN EL ESTADO DE MÉXICO

La iniciativa ciudadana “Ahora” interpuso un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por la ausencia de respuesta de la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre la queja que se presentó el pasado lunes 15 de mayo respecto del posible uso de recursos de procedencia ilícita en la campaña del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura del Estado de México, Alfredo del Mazo. Al acudir a la Oficialía de Partes del organismo comicial, “Ahora” indicó que el pasado viernes 19 ofreció pruebas al propio INE, consistentes en una tarjeta de débito e información detallada sobre cómo funciona el pago de operadores que realizan la promoción política de Del Mazo, prometiendo que se incorporará a la gente a los programas sociales —como el “salario rosa”— a cambio de su voto. (PROCESO.COM, REDACCIÓN; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 7, HÉCTOR SANTOY; INTERNET: EL FINANCIERO.COM, MAGALI JUÁREZ; MONITOREO REDES SOCIALES)

RECLAMAN A IEEM NEGAR PREP POR CASILLA

Consejeros y representantes de los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo y Morena en el Instituto Nacional Electoral arremetieron en contra del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) por su negativa a implementar el sistema PREP-casilla, el cual daría agilidad y certeza a los resultados electorales. Denunciaron que, con sus actos, el órgano electoral mexiquense no abona a generar certeza en un proceso tan cuestionado como los son los comicios de la entidad. Jaime Castañeda, representante de Morena, lamentó que, el pasado martes, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación bateara las quejas presentadas por su partido y validara la resistencia del IEEM de implementar el PREP-casilla. (REFORMA.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; REFORMA, NACIONAL, P. 6, HÉCTOR GUTIÉRREZ; MILENIO DIARIO, NACIONAL, P. 20, CAROLINA RIVERA; MILENIO ESTADO DE MÉXICO, P. 21, CAROLINA RIVERA)

AUTORIDAD ELECTORAL SUSPENDE 26 PROMOCIONALES DE PARTIDOS; PAN, EL MÁS SANCIONADO

En lo que va del año, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) emitió 26 medidas cautelares a partidos y actores políticos, la mayoría por uso indebido de la pauta y que implicaron la suspensión de promocionales. De acuerdo con información del INE, de las 90 medidas cautelares emitidas del 1 de enero al 23 de mayo de este año, 63 fueron declaradas improcedentes, lo que equivale a 70%, además de un acatamiento que representa 1.12 por ciento. La información difundida señala que de las 88 medidas cautelares emitidas, 49 fueron impugnadas y de éstas 32 confirmadas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Así, al Partido Acción Nacional se le han ordenado ocho medidas cautelares; a Morena, cinco; al Partido Revolucionario Institucional, tres; al Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, dos cada uno. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, AURORA ZEPEDA; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 9, NOTIMEX; REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 4, STAFF; INTERNET: NOTICIAS MVS.COM, ERNESTINA ÁLVAREZ; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, NOTIMEX; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

LÓPEZ OBRADOR Y JOSÉ CÁRDENAS INTERCAMBIAN ACUSACIONES AL AIRE SOBRE CORRUPCIÓN

Luego de la agresión que sufrió tras un mitin de campaña en Huatusco, Veracruz, el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, respondió con ataques verbales, evasivas y burlas al periodista José “Pepe” Cárdenas durante una entrevista en Radio Fórmula. López Obrador inició la embestida en contra de José Cárdenas cuando éste le preguntó si aceptaría los resultados de los comicios en el Estado de México, en caso de no favorecer a Morena. “¡Hasta las mismas preguntas! ¿No te parece, ‘Pepe’? Como si no hubiese pasado el tiempo”. Luego, el tabasqueño lo recriminó por no pensar como él y señalar que hubo un supuesto fraude electoral en los comicios presidenciales de 2006. También le pidió replantear sus preguntas o hacerlas de otra forma, y se mofó del periodista al invitarlo a bailar la canción “Despacito” el próximo 4 de junio en el Estado de México, cuando se dé el supuesto triunfo de la candidata de Morena, Delfina Gómez. El tabasqueño interrumpía las preguntas y en un momento llegó a callar a Cárdenas: “¡Déjame terminar! ¡Ya hasta pareces del INE o del Trife [sic] o de esa cosa que se llama la Fepade!” (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 41, RIVELINO RUEDA; JOSÉ CÁRDENAS, GRUPO FÓRMULA)

SALA REGIONAL ESPECIALIZADA

LA SALA ESPECIALIZADA SANCIONA AL PAN POR DIFUNDIR PROMOCIONAL CALUMNIOSO EN PERJUICIO DE LA CANDIDATA DE MORENA A LA GUBERNATURA DEL ESTADO DE MÉXICO Y VULNERAR EL INTERÉS SUPERIOR DE LA NIÑEZ

La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sancionó al Partido Acción Nacional por vulnerar la normativa electoral con la difusión del promocional denominado “3de3”, donde calumnia a Delfina Gómez Álvarez, candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, y por uso indebido de la pauta, derivado de la difusión de la imagen de diversos niños, niñas y adolescentes, sin cumplir con los parámetros establecidos para la salvaguarda del interés superior de la niñez. Lo anterior, en virtud de que se imputan a la referida candidata hechos e información falsa con impacto en el proceso electoral que actualmente se celebra en el Estado de México, con la finalidad de disminuir la percepción que tiene la ciudadanía sobre su capacidad en el servicio público y, por lo tanto, restarle adeptos a su candidatura. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; REFORMA, NACIONAL, P. 6, STAFF; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, CLAUDIA HERRERA; INTERNET: EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; JORNADA.UNAM.MX, CLAUDIA HERRERA; ESFERA EMPRESARIAL.COM, REDACCIÓN)

INFORMACIÓN DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

ÉCHENME LA MANO A SUBIR SALARIO: MANCERA

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, pidió al secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, “echarle la mano” para impulsar un incremento al salario mínimo; sin embargo, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, declaró que por ahora no es conveniente. Durante la toma de protesta del tercer periodo del presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México, Humberto Lozano, Castañón mencionó que la curva de la inflación va hacia arriba y así estará las próximas cinco o seis semanas, por lo que no conviene hacer los ajustes salariales en estos momentos. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 6, IVETTE SALDAÑA)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

JALISCO

VIABLE, REDUCIR GASTO A PARTIDOS: SANDOVAL

En medio del debate para concretar la reforma electoral que se discute en Jalisco, el gobernador del estado, Aristóteles Sandoval, se reunió con el diputado independiente Pedro Kumamoto para dialogar sobre las propuestas de cada uno para reducir el financiamiento público a los partidos políticos, un punto que ha causado confrontación entre los partidos. La breve reunión se dio en Casa Jalisco, luego de que Kumamoto respondió a una invitación del gobernador, para discutir la asignación de recursos; Sandoval indicó a través de sus redes sociales que era viable sumar a su propuesta de reforma electoral, conocida como #SiSeQuiereSePuede, la del diputado Kumamoto, conocida como #SinVotoNoHayDinero. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 21, CATALINA DÍAZ)

VERACRUZ

EJECUTAN A REGIDOR DE PÁNUCO

El regidor quinto del municipio de Pánuco, Veracruz, Juan Carlos Zamarripa, fue asesinado a balazos en una carnicería de esa localidad ubicada al norte del estado. Miguel Ángel Serrano, presidente de la Asociación Ganadera de la zona, quien acompañaba en ese momento al regidor, también fue ultimado. (REFORMA, NACIONAL, P. 3, STAFF)

INFORMACIÓN RELEVANTE

LÓPEZ OBRADOR DEFIENDE A NAHLE; PARTIDOS PIDEN INDAGARLA

El líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, dijo no tener “recaudadores” y defendió a su coordinadora en la Cámara de Diputados, Rocío Nahle, a quien calificó como “una mujer íntegra y con principios”. Tras el video que dio a conocer el diario El Universal en el que Eva Cadena indica que Nahle es la “operadora financiera” y quien “le acerca los dineros” al tabasqueño, López Obrador acusó que el gobierno de Veracruz y el federal quieren enlodar a los dirigentes de Morena. La secretaria general de Morena, Yeidckol Polevnsky, defendió a Nahle y aseguró que, a pesar del video, no será investigada por los órganos internos del partido. Asimismo, legisladores del PRI, PAN y PRD exigieron investigar a Nahle. El vocero del CEN del PAN, Fernando Rodríguez, pidió incluso sancionar el sistema de corrupción con el que opera Morena. Por otro lado, dos mujeres arrojaron un huevo a López Obrador durante su gira por el municipio veracruzano de Huatusco; ambas huyeron del lugar. Una de ellas fue identificada como Beatriz Ramos, precandidata del PRI de Coscomatepec e integrante de la CNC. En tanto, la firma financiera UBS considera que de ganar López Obrador las elecciones de 2018, se esperaría una presidencia con mayor papel del Estado, pero con respeto a la propiedad privada y a las empresas. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, MISAEL ZAVALA, ALBERTO MORALES, SUZZETE ALCÁNTARA Y ÉDGAR ÁVILA)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

EL PRI CONSTITUYE UNA COMISIÓN DE JUVENTUD DE CARA A LOS COMICIOS DE 2018

El PRI constituyó una comisión de juventud para atraer a este sector de cara a los comicios del próximo año y como generador de propuestas relacionadas con el combate a la corrupción, durante la asamblea nacional, a realizarse en agosto próximo. La semana pasada integrantes de los sectores de este partido (obrero, campesino y popular), así como sus recientes estructuras y organizaciones, enfocadas a la movilización de electores, se reunieron para alistar la promoción y defensa del voto de la jornada electoral del 4 de junio, en cuatro entidades del país. Una de las estrategias es la oferta de combate a la corrupción y a la impunidad, tanto al interior de las filas del tricolor, de donde recientemente han sido expulsados varios exgobernadores, como al exterior, en las políticas públicas. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, FABIOLA MARTÍNEZ)

MÉXICO, LISTO PARA ENFRENTAR HURACANES: PEÑA NIETO

Ante el inicio de la temporada de lluvias y ciclones 2017, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que México está listo y preparado, y espera tener la capacidad para salvaguardar la vida de los mexicanos y sus bienes. Acompañado por los secretarios de Gobernación, de la Defensa Nacional, de Marina y de Relaciones Exteriores, aceptó que en materia de protección civil, el Estado está continuamente a prueba, puesto que se trata de una tarea que nunca está concluida, ya que siempre habrá un próximo huracán, un volcán con repunte de actividad o un terremoto latente. Indicó que pese a tener hoy un Sistema Nacional de Protección Civil robusto y consolidado, los mexicanos no pueden caer en autocomplacencia y, por el contrario, deben fortalecer este mecanismo, evaluar capacidades de respuesta y estar a la altura de cualquier reto en la materia. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, FRANCISCO RESÉNDIZ)

PROTECCIÓN CIVIL, SIN DISPUTAS: SEGOB

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que en materia de protección civil se trabaja de manera coordinada y no existe disputa alguna. Osorio Chong se reunió con directoras y directores estatales de Protección Civil con quienes hizo una revisión de los pronósticos ambientales que se prevén para este 2017. Se trabaja, dijo, a favor de la ciudadanía, para que las autoridades estén listas y bien estructuradas para atender cualquier eventualidad de peligro de la naturaleza. “Estamos trabajando juntos, aquí no hay disputa de quién hace más y quién le hace el trabajo al otro, aquí todos tenemos una responsabilidad que desde Yucatán hasta Baja California, pasando por el golfo, el pacífico, el centro, el norte, el sureste, están los sistemas de Protección Civil trabajando eficientemente”, dijo Osorio Chong. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 10, CARINA GARCÍA)

SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN, SIN RECURSOS: PESCHARD

A tres meses de la entrada en funcionamiento, el Sistema Nacional Anticorrupción carece de presupuesto y oficina donde reunirse, afirmó su presidenta Jacqueline Peschard. Ello, luego de que la organización Ethos, Laboratorio de Políticas Públicas, dio a conocer que el presupuesto estimado en materia de combate a la corrupción para este año debería ser de siete mil 382 millones de pesos. “Esos siete mil y pico millones de pesos es lo que las entidades están usando para combatir la corrupción. Sin embargo, llevamos tres meses de vida y todavía no tenemos, ya no digamos presupuesto, ni siquiera una oficinita donde reunirnos”, dijo Peschard en la sede del Inai, donde acudió a la presentación del Reporte Ethos. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

POR RIESGOSA Y CARA, FRENAN LEY DE POLICÍAS

Son 10 las diferencias sustanciales que dividen al PRI y a sus aliados de la dupla PAN-PRD en la Cámara de Diputados sobre las reformas que crean el mando mixto policial. Entre los argumentos expuestos por los legisladores priistas y por la Secretaría de Gobernación (Segob) para no aprobar el Mando Mixto destaca que su creación, a diferencia del Mando Único, representa un sistema complicado, riesgoso y oneroso. La Segob advirtió que la propuesta aprobada en el Senado y atorada en la Cámara de Diputados abre la puerta a que los gobiernos locales se desentiendan de su función policial. También alertan que la operación policial sería inestable en el Mando Mixto, porque los gobiernos locales pueden o no tener en sus manos la seguridad pública, dependiendo de si pasan las evaluaciones, lo que, a su vez, implicará una recurrente transferencia de recursos humanos y económicos, dejando un vacío sobre de quién es la responsabilidad financiera. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 25, LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y TANIA ROSAS)

INCONSTITUCIONAL, BLOQUEAR A LA JORNADA: SENADORES

Senadores de oposición consideraron que la decisión de la Secretaría de la Defensa Nacional de bloquear al periódico La Jornada, al negarle la información generada en esa dependencia, así como el acceso a las actividades que lleva a cabo, es violatorio de la Constitución y le pidieron respetar la libertad de expresión y el estado de derecho. Los coordinadores del PRD y PT-Morena, Dolores Padierna y Manuel Bartlett, respectivamente, coincidieron en señalar que la Defensa no puede entorpecer el derecho a la información, el cual está contemplado en la Carta Magna. Por otra parte, empresarios de la radio y la televisión externaron su repudio por las agresiones en contra de periodistas, las cuales, dijeron, lesionan la libertad de expresión y el derecho de la sociedad a acceder a la información. “Nada más reprobable y cobarde que atentar contra alguien por informar y expresar sus opiniones”, dijo Édgar Pereda, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 3 Y 4, ANDREA BECERRIL, JUAN CARLOS MIRANDA Y VÍCTOR BALLINAS)

EXIGEN A GOBIERNO DEFENDER A VÍCTIMAS

En la apertura de la Consulta Nacional sobre el Modelo de Procuración de Justicia, expertos en la materia pidieron al gobierno federal que en la persecución de delitos se enfoque, en primer lugar, en la restitución de derechos de las víctimas en lugar de la persecución de responsables. En la primera de ocho mesas de trabajo que se realizarán hasta octubre, los especialistas señalaron que cuando las víctimas exigen su derecho a saber sobre la investigación de su caso se enfrentan a una cultura penal que no está acostumbrada a rendir cuentas. José Morquecho, integrante de México SOS, lamentó que a pesar de las reformas que se han dado desde 2008 para fortalecer la visión de los derechos humanos no hay cambios sustantivos, pues “México vive una crisis evidente por el número de homicidios dolosos, secuestrados y desaparecidos”. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CÉSAR MARTÍNEZ)

IFT PREVÉ 288.5 MILLONES DE PESOS ADICIONALES POR RADIO

Poco más de 288.5 millones de pesos más es lo que se recaudaría por las 25 frecuencias que faltaban por asignar en la licitación de radio hecha por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Se trata únicamente de frecuencias en la banda de FM por las que participantes ganadores no pagaron su respectiva contraprestación y por consiguiente tuvieron acceso los que quedaron en lugares subsecuentes. (REFORMA, NEGOCIOS, P. 6, ALEJANDRO GONZÁLEZ)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

CONTINUARÁN OPERATIVOS CONTRA HUACHICOLEROS PARA ABATIR EL ROBO DE COMBUSTIBLE: MEADE

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, anunció que los operativos contra los huachicoleros continuarán en junio y julio con el fin de abatir el robo de combustibles. Entrevistado después de participar en la sesión ordinaria de la Comisión Estatal de Productividad de Chiapas, el funcionario informó que “hasta el momento se han llevado a cabo 13 y seguiremos haciendo operativos, de manera coordinada con la información de Pemex, el SAT y de Inteligencia Financiera”. (LA JORNADA, ECONOMÍA, P. 21, ISRAEL RODRÍGUEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ

Las cosas no son como las cuentan los pocos senadores que quedan en el PRD, pues el palo del Tribunal Electoral no fue para quienes decidieron dejar esa bancada, sino para su presidenta, Alejandra Barrales. La resolución judicial de la impugnación “por la toma de nota de la Mesa del Senado de la renuncia y separación de nueve senadores del PRD, para incorporarse al grupo parlamentario del Partido del Trabajo” es contundente: “se desecha de plano la demanda”. ¿Así o más claro? (REFORMA, OPINIÓN, P. 8, F. BARTOLOMÉ)

LA GRAN CARPA/ QUIMERA

En el PRD ya pueden respirar tranquilos, pues su coordinadora parlamentaria en el Senado, Dolores Padierna Luna, confirmó que el partido del sol azteca ocupa la tercera fuerza política en la Cámara de Senadores, según la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “No puede ser ni cuarta, ni quinta fuerza, como lo describe Miguel Barbosa; ellos pueden cambiarse de partido a la hora que quieran, lo que no pueden es cambiar [...] la voluntad ciudadana expresada en las urnas”. (EL ECONOMISTA, OPINIÓN, P. 58-59, REDACCIÓN)

EDITORIAL/ POR CAMPAÑAS SIN VIOLENCIA/ EL UNIVERSAL

Cuatro estados se encuentran a nueve días de vivir una jornada electoral. Tres gubernaturas están en juego, las de Coahuila, Estado de México y Nayarit, mientras en Veracruz se elegirán 212 presidentes municipales. Las campañas han estado marcadas por acusaciones cruzadas entre candidatos, en ocasiones sin comprobar los señalamientos. En este contexto ayer se dio una agresión “menor” contra Andrés Manuel López Obrador, presidente de Morena, en el municipio veracruzano de Huatusco. Al final de un mitin fue alcanzado por un huevo lanzado desde la muchedumbre. [...] La elección no terminará la noche del 4 de junio cuando se conozcan cifras preliminares. Es bastante probable que en entidades con una contienda cerrada, como se prevé sea en el Estado de México, el resultado final termine definido por tribunales electorales o se instale en el terreno de candidatos que desconocen los resultados, una práctica común entre los políticos mexicanos que aún no aprenden a reconocer sus derrotas. Cualquier acusación deberá estar sustentada, pero también debe ser obligación de las instancias correspondientes indagar. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 24, REDACCIÓN)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

OTROS ÁNGULOS/ EL VERDADERO FRACASO EN EL EDOMEX/ RAÚL CREMOUX

Veo la encuesta que el prestigiado encuestador Alejandro Moreno publica apenas el miércoles pasado en las páginas 40 y 41 de nuestro diario en donde señala que Alfredo del Mazo cuenta con 34% de intenciones de voto; Delfina Gómez, con 29%; Juan Zepeda, 19%, y Josefina Vázquez Mota, sólo 13%, y lo primero que me pregunto es lo siguiente: ¿Qué ocurrió con la panista a la que le rogaron accediera a abanderarlos? Ella condicionó su participación a que no la dejaran sola como ocurrió en la presidencial y a tener asegurado un puesto como senadora en 2018. Hoy está derrumbada. Me digo, y cómo es que Juan Zepeda del PRD ha crecido, tanto él como Delfina eran prácticamente desconocidos hace unos meses, y finalmente entró de lleno en el caso de Alfredo del Mazo. [...] Pienso que reunidas las intenciones de voto de los demás partidos, Del Mazo perdería la elección. Para su suerte, están divididos. Y ahí anida la posibilidad de ganar a pesar de la falta de cumplimiento de un deplorable gobernador saliente y un ambiente político como no se veía en decenios. Las probabilidades, casi todas, nos hablan de que la elección en Edomex apunta a un fracaso. Las urnas no contendrán los números de victoria para ningún contendiente; esto saldrá del estira y afloja que se dé en el Tribunal Electoral y eso incluye, como fue en Colima hace un año, tener que realizar una segunda vez la elección. (EL FINANCIERO, OPINIÓN, P. 36, RAÚL CREMOUX)

TELÉFONO ROJO/ LOS SIGNOS OMINOSOS EN LA ELECCIÓN MEXIQUENSE/ JOSÉ UREÑA

Un escenario sombrío se asoma en el Estado de México. Para algunos será la segunda vuelta; para otros, la prueba del fraude. Ciñámonos a los datos: En el PAN todavía tienen una esperanza: aunque está muy lejos de competir por el triunfo, una eventual recuperación de Josefina Vázquez podría reafirmarla en el tercer lugar, y de esa manera se convertiría en factor en la sucesión de Eruviel Ávila. Dicho en sentido adverso, los equipos de Ricardo Anaya y de Vázquez no confían en verla delante del priista Alfredo del Mazo o Delfina Gómez, y hasta temen por la inercia ascendente del perredista Juan Zepeda. [...] Pero, ¿por qué los panistas quisieran el tercer lugar? Para ser el fiel de la balanza, como dijo un clásico del lopezportillismo. Aquí está la nota: Si Andrés Manuel López manda a Delfina Gómez a impugnar la elección, todo mundo vería al tabasqueño con su historial de protestas y rechazo a la voluntad ciudadana, como sucedió en 2006 y 2012 al perder la Presidencia. Pero si a Delfina se suma Josefina, del PAN, entonces la demanda de anulación tendría otro significado, y tal vez lo secunden los magistrados del Tribunal Electoral. (24 HORAS, NACIÓN, P. 3, JOSÉ UREÑA)

KIOSKO/ URGE UN ASESOR PARA EL PARTIDO JOVEN

En Coahuila, donde se vive la elección para gobernador más judicializada de la historia del estado, nos platican, casi de última hora la Sala Regional [Monterrey] del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le tumbó media docena de candidatos a alcaldías a igual número de partidos debido a que el PAN se inconformó porque incumplieron con la cuota de género. Esto, nos dicen, no sería mayor problema, pues cinco institutos acataron la orden y pusieron a mujeres en vez de hombres, sin embargo, el Partido Joven (PJ) ignoró el mandato de la Corte federal, por lo que muchos ciudadanos ya se cuestionan quién asesora a ese partido, cuya figura más visible es el exgobernador priista, Humberto Moreira, pues al parecer sus abogados desconocen el Código Electoral, ya que este "berrinche" les podría costar hasta la pérdida del registro y, por ende, don Humberto no podría aspirar a ser diputado plurinominal. Es hora de que alguien les dé un buen consejo, nos comentan. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 21, REDACCIÓN)

VIERNES 26 DE MAYO DE 2017

TRAS LA PUERTA DEL PODER/ REVIVE LÍO EN SENADO/ ROBERTO VIZCAÍNO

Al dictaminar que los senadores pueden quedarse o renunciar a sus fracciones conforme les convenga en lo individual, siempre que no afecten la esencia ni sentido del voto que los llevó al Senado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación reabrió el conflicto entre el PRD y el senador Miguel Barbosa quien junto con otros nueve emigró al PT, pero que en realidad sirven a los intereses de Andrés Manuel López Obrador dentro y fuera de la Cámara alta. El conflicto entre ambas partes renació al asumir cada una como un triunfo ese resolutivo. Y al renacer el conflicto, la fracción del PRD coordinada por Dolores Padierna, y Barbosa y compañía, meten de nuevo en sus líos al resto de la Cámara, en especial a la Mesa Directiva encabezada por el verde Pablo Escudero, y a la Junta de Coordinación Política que preside el panista Fernando Herrera. Sin embargo, el resolutivo del Tribunal no deja margen para el error o la injusticia: dice que al cambiarse de fracción, un senador o muchos pueden engrosar otro grupo, pero no modificar el sentido del voto que los llevó a esa Cámara. Es decir, Barbosa y su claqué pueden estar ahora en el PT, pero el voto original fue para el PRD, partido al que pertenecían. Así que eso hace que el PRD a pesar de tener hoy menor número de senadores que el PT debe seguir siendo reconocido por la Mesa Directiva y la Jucopo como la tercera fuerza de esa Cámara. (DIARIO IMAGEN, NACIONAL, P. 7, ROBERTO VIZCAÍNO)